
割我给我西方的朋友以
及他们的子女最重要的建议
是学中文，中文是21世纪最重
要的语言。

---投资大师吉姆·罗杰
斯

割人与人前所未有地紧
密联系，没有先进的数字设备
则无法实现；但没有真心付
出，这种亲密关系同样无法达
成。“过度连接”已伤害了年轻
人的生活和适应社会的能力，
年轻人应把眼睛从屏幕上挪
开，每天拨出一小时，关掉身
边所有数字设备，进行一些真
实的交流。

---Google执行董事埃里
克·施密特

割“学者们恐怕低估了家
族内斗所能带来的动力。有时
刻薄的语言加上毒辣的手段
就像火箭燃料，激励某些无
情、具有企业家精神的家族成
员夺取控制权。”这不是狗血
的电视剧，这样的案例在大众
汽车、保时捷、路易威登等知
名企业均有上演。

---《金融时报》专栏作家
安德鲁·希尔

割裁员是艰难的，但对于
公司的长期健康来说，则是必
要的。

---5月24日，惠普宣布
“将重组并拟裁员8%共2 . 7万
人”时称

割今年一定要摘几家(不
达标旅游景区的)牌子，之前
不忍心是因为一旦摘了牌子
就有人要摘帽子。

---国家旅游局规划财务
司司长吴文学

割“我的成长是自己一步
一步努力的成果。从大学毕业
到去基层工作，从最初的技术
员、工程师、科长、副处长、处
长、副总裁、到总裁，我一个台
阶也没有漏。一个人出生在比
较好的家庭，如果没有自己的
努力，你也是扶不起的阿斗!”

---李小琳
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扎有话枣说

高考禁噪：一个苦涩的话题
葛 石平

为给高考考生创造
一个安静的学习与考试
环境 ,薛城区已经停止审
批夜间施工项目 ,并严禁
任何单位个人在夜间、午
休时间进行施工作业、噪
声污染活动。此外 ,还建立
了噪声污染控制值班制
度 ,并开通“12369”举报热
线受理群众投诉。(《齐鲁
晚报》6月1日报道)

高考禁噪没有错，而
且值得效法和推广。然而
若从另一种角度思考，高
考禁噪就并不让人感到
乐 观 和 舒 服 。问 题 很 明
显 ：噪 音 的 危 害 如 此 之
大，对参加高考的考生影

响之大引人关注，高考考
生需要禁噪，日常生活居
家过日子的人需要不需
要禁噪呢？高考禁噪，高
考之前、之后呢？

如今，恐怕绝大多数
人对噪音的巨大危害是
深恶痛绝的，来自方方面
面、林林总总的各种噪音
不管你愿意不愿意，也不
管在何时何地毫无顾忌
地充斥你的耳鼓、骚扰你
的生活。制造噪音者有些
是乐此不疲、有些是不知
不觉把一个本该安静祥
和的生活环境搅得乌烟
瘴气。若说音响的发明也
有令人恐怖的地方的话，

自从音乐沦为商业宣传
的婢女，那么利用音响有
意无意制造噪音赚吆喝
要算一个。如果要选枣庄
的噪音集中点，光明广场
应当算是一处。可以毫不
夸张地说，谁要是想在广
场随时随地安上大喇叭
赚吆喝、跳舞锻炼，你只
管尽情折腾，同时几家搞
活动可以竞争音响效果，
谁的声音大谁便是老大。
广场周边居民深受其扰，
广场北侧光明路北的小
区更是首当其冲。

余光中先生写过两
篇有关噪音的文章，分别
是《 饶 了 我 的 耳 朵 吧 》、

《你的耳朵特别名贵？》其
中有几句话笔者现在还
记得：音乐之美并不取决
于音量之高低。有些人听

“ 音 响 ”，其 实 是 在 玩 机
器，而非听音乐。还说，愈
是 进 步 的 社 会 ，愈 是 安
静。滥用扩音器逼人听噪
音的社会，不是落后，便
是野蛮。曾有人说，一出
国门，耳朵便放假。这实
在是一句沉痛的话，人们
现在讲究吃得环保和健
康，任何人的自由应当以
不限制别人的自由为前
提。那么噪音对人身心的
伤害是否也要关注，制造
噪音者谁给你权力来干

扰别人清静生活的自由？
同时对那些负有管理责任
者，在拥有管理权力并收
取广场场地使用费的同时
是否也该尽到相应的责任
呢？

光明广场噪音状况是
个代表和个例，其他地方的
噪音老百姓反映也很多。在
建设幸福新枣庄的今天，噪
音污染是个大问题。它考验
着执政者的执政能力，考验
着噪音制造者的公德素养，
高考禁噪只不过是把这个
问题提了出来。惟愿不光是
高考禁噪，而是噪音必戒，
戒噪必行，毕竟这是建设幸
福新枣庄的要义之一。

高考报道：

充满爱心且富有理性
葛 沈国栋

今年高考期间，齐鲁晚报刊
发了一些值得回味、揣摩、思考的
文章，显现了媒体人在高考报道
和宣传中充满爱心且富有理性。

笔者认为：高考期间齐鲁晚
报的宣传报道，是前一时期全国
新闻界开展“走基层、转作风、改
文风”，活动的延续和深化，也是
媒体人拓宽视野后，对社会、对考
生和家长们更加关爱、富有理性
的表现。

从今年高考期间齐鲁晚报的
宣传报道中，我们不难看出，媒体
人对教育和高考不仅从正面宣传
了成绩、经验，新风尚和新气象，
也履行了时代使命和记者职业操
守，承担着观察、评论的义务，把

作品写成体察国情民意的诤言和
建议，做到了“说实话、说真话、说
老百姓的话”，中宣部部长刘云山
同志2月7日在中央电视台座谈会
上的讲话。

惟有如此，媒体对高考的宣
传报道才会从一般化常态报道、
表面化应景宣传中“跳出来”，通
过“贴近实际、贴近生活、贴近群
众”，产生出灵感火花和独立思
考，使作品更具有理性、感情和感
染力；同时，也只有做到“说实话、
说新话、说老百姓的话”，方能抓
住“转变作风、改进文风”的关键，
并为学生、家长、教师乃至教育事
业的改革与发展，提供更多的爱
心、帮助与支持。

5月28日，山亭区卫生
局的一条微博引发了网友
们的热烈讨论，这条微博
要求卫生局中层以上干部
和两级班子成员全部开通
实名微博，五月底仍不开
通微博者，将敦促其辞职。
(《齐鲁晚报》6月5日报道 )

对于这条微博，网友们褒
贬不一，总得来说有两种
观点。一种认为这是机关
领导向社会公开自己单位
每天工作的一种行为，可

以营造良好的对外窗口，
值得赞扬。另一种观点则
认为想法虽好，但这种粗
暴的推行并不合适。

其实观点没有对错之
分，之所以有分歧，在于人
们的关注点不同，看到了
这件事情的不同方面。前
者看到的是山亭卫生局对
于推广微博的决心，而微
博是一个公开化的交流平
台，这一定程度上意味着
政府机关单位对社会的公

开透明，可以让人们更加
了解卫生局的工作状态。
后者的注重点则是在微博
的推行方式上，“不开通就
敦促辞职”的这种方式确
实让人有些难以接受。虽
然后来卫生局对此进行解
释称只是一种手段，但这
样威胁的手段肯定会让人
感到不舒服。

在卫生局的解释中，
让工作人员开通微博是为
了推行无纸化办公，但是

无纸化办公未必要限制在
微博这一种方式上。有很
多单位都有类似QQ的内
部系统，可以有效地帮助
工作，达到山亭卫生局所
希望的效果。而微博不同，
它面向的是全社会，在信
息传递高度发达的当下，
微 博 的 影 响 力 可 并 不

“微”。如果一个政府单位
真的打算开通微博，需要
更加谨慎和认真地对待，
微博一旦开通所有的人都

可以看到你的一言一行一
举一动，这可比以前的公
开服务窗口影响大得多。

作为一名普通市民，
笔者支持开通微博，但是
希望这些单位能够意识
到，作为一个政府机关单
位，开通微博并不仅仅是
自己的事，微博是一个与
市 民 互 相 交 流 、获 取 意
见、公开信息的地方，这
需要谨慎、认真对待和打
理。

微博不“微”，操作需谨慎
葛 月风

投 稿
言论栏目，欢迎您对

民 生 热 点 话 题 ，畅 所 欲
言。漫画及文稿皆可。投
稿 信 箱 ：l i u x i a t a n @
163 .com。
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